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國立高雄科技大學 108 學年度第 1 次校務發展委員會會議紀錄 

時  間：中華民國 108 年 10 月 29 日 10 時 10 分  

地  點：建工校區行政大樓七樓第一會議室 

主  席：楊校長 慶煜 

紀  錄：趙于欣 

出席人員：(詳如簽到簿) 

壹、主席報告(略) 

貳、上次會議決議事項執行情況報告 

一、研發處提：擬修正國立高雄科技大學校務發展委員會設置要點部分規定草案，提請討

論。 

        決    議：刪除第十一條開會額數之規定，修正教師委員由各學院院長指派之規定，其餘

照案通過。另外，有關校務發展委員會是否定義為校內會議，請研發處會後再

討論。 

        委員建議事項： 

        周燦德委員：有關第十一條開會額數之規定，因為所有會議都是如此，所以不需要特別

訂定。另外，有關第三點教師委員產生之方式，是由院長指派還是遴選，

要說明清楚，避免紛爭。建議學校整併後的行政運作要做系統性盤點，校

務發展委員會應討論與校務發展有關的重要議案，學校應設置「校務發展

諮詢委員會」，聘請校外委員出席提供意見，諮詢委員會人數不需太多，

且不涉及校內議案，而是討論有關學校發展的重大方向。其他議案學校應

訂定明確的程序，例如校務基金經費分配的議案，應提至校務基金管理委

員會，由校務基金管理委員會去做最後的審議，而非校務發展委員會。 

        唐傳義委員：學校設立校務發展諮詢委員會，目的在於幫校長政策做推動背書，找校外

委員來提供 feedback，這樣校長才有力量來推動政策，校務發展委員會應

是在進入校務會議之前的審議檢視工作，用以凝聚共識，以利校務會議的

進行。 

       【執行情形】：本案業經 108 年 6 月 12 日 107 學年度第 4 次校務會議審議通過，陳請校

長核定施行。  

二、主計室提：本校 109 年度校務基金附屬單位概算案，提請審議。 

        決    議：照案通過，有關經費問題，請黃文祥副校長找時間開會做專責討論。 

        委員建議事項： 

        周燦德委員：學校所有的經費收支分配，應到校務基金管理委員會去決議，學校經過盤

點後，應該要訂出經常門支出的指標，讓大家照規矩走，專案經費和資本

門盤點完就知道有多少錢，再導入零基預算的概念，每年都從頭來，去排

序再做討論，這樣大家對預算才會比較清楚。中山大學和成功大學，都是

最 後才到校務基金管理委員會去審議，建議貴校參考。 
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        蔡坤穆委員：每次開院務會議時，都有委員抱怨今年經費變少，我會跟他們說整個院的

經費沒有變，而是分配方式不一樣，院變成過去的一半，系是增加，過去

第一校區有競爭型經費，各系提出計畫，再由院討論如何分配，現在是都

分到各系已平均化。學校是否能提供簡單的數據，有統一的說帖，讓我們

院長可以幫學校做說明，經費到底去了哪裡，這樣老師的抱怨才會比較

少。 

        唐傳義委員：因為高科大是一個大學，如果經費分配以原來三個校區的經費當基準的

話，很難融合成一個大學，所以應該以導向為主，第一是否要三個校區的

同仁一起合體計畫，這種是融合式的資源，第二到底要不要以院為主體，

院就應該要負責，績效就不是以系來看。看經費策略推動是什麼，學校要

定義經費導向和推動機制，這樣才有幫助我們融合成一個大學。 

        洪冠明委員：建議開會時要呈現預算和學校規劃的關係才是重點，如果分開來看，我們

看不出預算的用途和未來影響，建議把學校發展規劃項目和投入的經費放

在一起呈現，這樣才知道這經費投入的比例到什麼地方，用途在哪裡，我

們才可以很快地看出效益。 

        王敬文委員：整併後的電資學院橫跨三個校區，維運成本很高，原來助理和業務協助人

員編制是我們馬上要面對的問題，這個部分在整併過程不清楚，這部分會

比其他院的支出成本高，這邊主計室在編列預算時，是否能考慮這個部

分。未來電資大樓的興建，是否也能啟動校園規劃做充分討論。 

       【執行情形】：1.本校有關校務基金管理及監督(如預決算編製、預算分配等)皆依「國

立大學校院校務基金設置條例」及「國立大學校院校務基金管理及監督

辦法」等規定辦理。 

                                   2.有關年度經費分配將配合檢討調整，並於預算分配說明會時邀請各單

位參與。  

三、人事室提：擬修正本校「組織規程」第十二條、第三十三條及第六條附表(草案)，提請

討論。 

        決議：照案通過。 

        【執行情形】：已續提 108 年 6 月 12 日 107 學年度第 4 次校務會議審議通過並報教育

部核定。  

四、人事室提：擬訂定本校「附設進修學院組織規程」(草案)，提請討論。 

        決議：照案通過。 

        【執行情形】：已續提 108 年 6 月 12 日 107 學年度第 4 次校務會議審議通過並報教育

部核定。  

五、人文社會學院提：本院名稱訂定，提請審議。 

        決    議：本案予以緩議，請人文社會學院參考委員意見後再做考慮。 

        委員建議事項： 

        林思伶委員：學校組織規程報部有嚴肅的時間點，今天如果做會影響組織規程的重大改

變，校務會議會變得很複雜。人文社會學院提到考慮未來系所發展特色，

如果改名為人文社會與設計學院，將來這兩個學院又會分開。人文社會在

現在的發展，如果把它叫做人文社會與創新學院，會讓這個學院充滿可能

性，人資發展制度和管理要創新，文化創意產業強調也是創新，如果是設

計牽扯的是不同專業領域，人文創新未來會變成顯學，所以請人文社會學

院再做考慮。 
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        周燦德委員：第一校區有創新這個傳統，當時第一校區在創新創意這塊領域，每年拿了

不少經費，我認為很好，應該去發展創新這塊領域，跨域也是創新，改成

創新比較不會改來改去。 

        李嘉紘委員：組織規程第六條已有明訂，本校各學院系、研究所、學位學程的設立、變

更或停辦，都要經校務會議通過，報教育部核定後實施。換句話說，如果

院系要整併或改名，要校務會議通過，但我們都會先送到校務發展委員會

來，但校務發展委員會在這麼短的時間內，要審議各院系的整併是有困難

的，我認為應該前面要有一個委員會，提供一些專家的意見，再送到校務

發展委員會來，會比較有利會議的進行。 

        【執行情形】：本院因學校學術單位組織整併，應用外語系於 108 學年度已改隸外語學

院、語文中心則改隸共同教育學院，院內系級學術單位剩人力資源發展

系與文化創意產業系。有鑑於此，本院必須轉型並發展合適的學術規

模。依據 107 學年度第 3 次校務發展委員會之決議，未來本院如要進行

院名調整，仍需與本院所屬之相關系所進行討論，並參酌校外林思伶委

員與周燦德委員之建議，院名宜有”創新”二字，目前院名仍先維持”人

文社會學院”。此外，為拓展本院學術規模，已展開新的系級學術單位

規劃，預定於 108 年 9 月 30 日以前經院務會議討論通過後，依據學校

程序提出申請相關作業。俟院所申設新的學術單位順利通過後，再與院

內各系所討論適合的院名。  

參、上次會議臨時動議決議事項執行情況報告 

一、有關進修推廣處與進修學院是否有權責重疊，提請討論。 

        決 議：列入會議紀錄，請俞克維副校長協助，做組織調整時再討論。 

        委員建議事項： 

        李嘉紘委員：上禮拜召開校課程委員會，有一個系要全英授課在進推處，但是進推處學

生英文能力比較沒有那麼好，如果老師全英授課，學生學習成效會打折

扣，所以這個案子就暫緩。這部分進推處和各系要先進行溝通，這邊會再

轉知進推處。 

        周燦德委員：建議進修推廣處的名字做調整，很多學校叫做推廣教育中心，可以到外頭

做推廣教育的工作，進修學院是招學生進來上課。以前進修學院是在社教

司，後來移到技職司。建議名字改成推廣教育中心或推廣教育處。 

       【執行情形】：本案經討論後決定維持現狀，並於 108 年 6 月 12 日 107 學年度第 4 次校

務會議時，已向提案委員說明。 

二、工學院提：擬修改組織規程，依校區分設兩個工學院，提請討論。 

        決    議：本案予以暫緩，待工學院院長選出後再做處理，請將本案委員意見列入會議紀

錄。 

        委員建議事項： 

        李嘉紘委員：學校組織規程學術單位附表已經確定，從 108 年 2 月 1 日生效，目前我們

要遵循這樣的組織規程。第二，如果工學院分為兩個校區，那接下來會不

會電資學院、管理學院或商業智慧學院也會要求這樣，那學校就不用整併

了，這是大家要注意的地方。 

        馮榮豐委員：學校組織規程已經通過，不管怎麼說現在是一個工學院，如果工學院要運

作的過程中發現組織太大，要分開成為兩個學院，這個樂見其成，我認為
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電子系是壞的榜樣，將來還是要合併，整併的過程不會是一步到位，但是

我們不能把電子系當成模範，這樣以後大家都不合併，這不是辦法。 

        林思伶委員：三校合併如果是大家的願景，實在不宜在任何時間談獨立運作，說明第四

點說要儘速規劃搬遷，現在如果是一個工學院，大家朝這個目標共同去

走，才有可能會走到那一步。在整併初期大家都會從運作便利出發，我看

到大家的負責認真，但是這會是高科大整併成為更優質學校的大障礙，所

以我們從日常運作要走向整體運籌的方向，要讓每一個系所或當事人能夠

看到未來的改變而讓自己去適應改變，如果一直停留在便利，到未來可能

會變得沒有效能。高科大的夥伴應該從現況去看到前瞻未來，從現況便利

運作到前瞻未來的兼顧，絕對不能回到過去的做法。 

        唐傳義委員：組織規程已經是一個工學院，而且遴選已經啟動，所有院長在遴選的時候

已經是以一個工學院的院長來參加遴選，現在不適合在一個會議裡去決定

未來是兩個工學院，這個跟原來我們定義的一個工學院的概念是完全不一

樣的，尤其是現在院長遴選已在進行，所以如果有任何變化，比較適合在

新的工學院院長產生之後，由院長去觀察怎樣對工學院是最好最有效的。 

        洪冠明委員：從學校整併到現在，我支持電子系合併，但是我們是系被拆成兩個校區，

這是很麻煩的事情，當時希望學校能給我們規劃，讓我們兩個電子系在同

一個校區運作，在還沒有達到這個地步之前，我們兩個校區運作需要投入

更多資源，學校是否能夠提供我們協助，因為我們一直得不到這樣的訊

息，所以為什麼電子系最後會做出這樣的決議，並不是我們不願意。學校

若希望能夠解決問題，就要提出空間規劃會議，到底學校空間該怎麼分

配，資源該怎麼分配，有這樣的規劃，我們才可以看得到未來，這樣同仁

才能放心合併。 

        林南助委員：現在談組織有點慢，我記得去年已經把組織規程定下來，現在如果要改

變，就要回到去年那個時間點就要改。三校合併本來就是很困難的事情，

地域、文化和人員的關係都很難在這麼短時間內打破，先遵循目前的母

法，在執行的過程當中，有任何的困難可以提出來，在母法之下提出問

題，校方協助解決問題，大家往圓滿融合的方式來進行。 

        周燦德委員：如果說明四列為優先，大家一起來談怎麼處理，這個案子就沒有問題，如

果說明四是可以做得到的，且有期程規劃，那我的意見是組織規程已經報

教育部了，現在再去做調整修改，教育部也不一定會同意，合併要以功能

整合的概念來進行，所以要達到功能整合的目標來處理事情。 

      【執行情形】：本案擬修改組織規程，依校區分設兩個工學院，建請校方籌組委員會主

導，院配合推動方式進行。  

 

肆、提案討論 

提案一 提案單位：管理學院 

案 由：有關財務金融學院財務管理系擬申請隸屬管理學院案，提請討論。 

說 明： 

  一、本案業經財管系 108 年 5 月 23 日 107 學年度第 9 次系務會議及管理學院 108 年 6 月

18 日 107 學年度第 7 次院務會議討論通過在案。 

  二、依據 108 年 7 月 24 日簽陳批核意見辦理，批示意見為：「請依據各會辦單位意見

辦理，先送校務發展委員會討論」。 

  三、檢附系、院會議紀錄及本案奉核簽陳。(附件 1) 

https://meeting.nkust.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=9269
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  四、如經本次會議討論通過，依行政程序辦理後續事宜。 

決 議：照案通過。 

 

提案二 提案單位：管理學院 

案由：有關財務金融學院金融系擬申請隸屬管理學院案，提請討論。 

說明： 

一、本案業經管理學院 108 年 10 月 1 日 108 學年度第 2 次院務會議及金融系 108 年 9 月

25 日 108 學年度第 1 次臨時系務會議討論通過在案。 

二、檢陳系、院會議紀錄如附件。(附件 2) 

三、如經本次會議討論通過後，依行政程序辦理後續事宜。 

決議：照案通過。 

 

提案三 提案單位：管理學院 

案由：有關財務金融學院博士班擬申請隸屬管理學院案，提請討論。 

說明： 

一、本案業經管理學院 108 年 10 月 1 日 108 學年度第 2 次院務會議及財金院博士班 108

年 9 月 26 日 108 學年度第 1 次臨時班務會議討論通過在案。 

二、上揭管理學院 108-2 院務會議附帶決議：因應財金學院博士班併入本院，與本院博士

班整合後，「管理學院博士班」更改為 1 班 2 組，分為「管理組」與「財金組」，

「管理組」下分 3 領域：運籌領域、資訊領域、行銷領域。 

三、檢附管理學院院務會議紀錄、財金院博士班會議紀錄如附件。(附件 3) 

四、如經本次會議討論通過後，依行政程序辦理後續事宜。 

決議：照案通過。 

 

提案四 提案單位：研究發展處 

案 由：有關 108 年滾動修正「107-110 年度校務發展計畫書」草案，提請討論。 

說 明： 

一、 本期校務發展計畫期程為 107-110 年度，「107-110 年度校務發展計畫書」業經 107

年 10 月 15 日 107 學年度第 1 次校務發展委員會及 107 年 10 月 31 日 107 學年度第

1 次校務會議審議通過。為落實自我改善之精神， 108 年進行計畫檢視與滾動式修

正。 

二、 本處校務發展組於 108 年 8 月 7 日函請各一級行政與學術單位修正校務發展計畫，

各單位修正資料檢視彙整完成後，提本次會議審議。 

三、 「107-110 年度中程校務發展計畫書」以「親產優質」、「創新創業」、「海洋科

技」為發展理念，研擬出四大發展目標，十六項發展策略，建構校務發展藍圖，修

正計畫書草案如附件。(附件 4) 

四、 如經本次會議討論通過，續提校務會議審議。 

決 議：照案通過。 

 

提案五 提案單位：教務處 

案 由：商業智慧學院擬於 110學年度增設「產業高階經營管理博士學位學程」案，提請討

論。 

說 明： 

一、 綜觀國內大專院校為因應產業轉型及提供經營管理人才再進修的途徑，普設在職進

https://meeting.nkust.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=9269
https://meeting.nkust.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=9269
https://meeting.nkust.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=9269
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修碩士班。但提供進階的高階經營管理博士班的學校卻屈指可數，目前僅國立政治

大學商學院及國立台灣科技大學管理學院提供此一再進修管道。國立高雄科技大學

自三校合併後，依循著資源整合效能及龐大的校友支援力量，儼然成為南部學術及

產業資源最佳場所，因此為因應高階經營管理人員再進修需求，商業智慧學院提供

產業高階經營管理博士班課程，期能為平衡南北產業均衡發展及增進中南部產業升

級需求克盡綿薄之力。 

二、 「產業高階經營管理博士學位學程」招生員額擬由該院會計資訊系、智慧商務系及

觀光管理系日間部碩士班名額合計 5名調整至博士學位學程 3名。  

三、 本案經商智院 108年 9月 24日 108學年度第 1次院務會議討論通過。(附件 5) 

四、 檢附商智院「產業高階經營管理博士學位學程」申請/審查簡表。 (附件 6) 

五、 如經本次委員會討論通過後，續提校務會議審議。  

決  議：照案通過。 

 

提案六 提案單位：教務處 

案 由：商業智慧學院擬於 110學年度申請「高階商業決策分析碩士在職學位學程」，提請

討論。  

說 明： 

一、 依據國發會「106-108年重點產業人才供需調查及推估彙整報告」、Forbes、Wall 

Street Journal、Harvard Business Review等權威商業刊物指出，具備有資料科

學能力之求職者在任何產業均受到青睞，故商智院整合相關系所師資資源，並與台

灣微軟（Microsoft Taiwan）合作，配合組織發展目標成立「高階商業決策分析碩

士在職學位學程」，以培育具有商業智慧工具能力，並具備國際視野、國際經營能

力、卓越領導能力、商業倫理之卓越管理與商業分析人才。  

二、 「高階商業決策分析碩士在職學位學程」招生員額預計 13名，擬由商智院金融資

訊系、會計資訊系、智慧商務系、觀光管理系之碩士班及碩士在職專班招生名額調

整。 

三、 本案經商智院 108年 9月 24日 108學年度第 1次院務會議討論通過。同(附件 5) 

四、 檢附「高階商業決策分析碩士在職學位學程」申請/審查簡表。 (附件 7) 

五、 如經本次委員會討論通過後，續提校務會議審議。  

決  議：照案通過。請商業智慧學院補上每系調整名額之會議紀錄後，提送校務會議審議。 

 

提案七 提案單位：教務處 

案 由：海洋休閒管理系擬於 110學年度申請「碩士在職專班」案，提請討論。  

說 明： 

一、 為滿足業界海洋休閒高階管理人力需求，以及結合高雄發展「海洋首都」之概念與

社會民眾從事休閒活動的潮流趨勢，擬申請增設 110學年度海洋休閒管理系「碩士

在職專班」，以培育海洋休閒管理、海洋休閒資源管理及海洋休閒運動經營及管理

人才，其招生員額 6名擬由供應鏈管理系歸還進修部 6名員額，其餘缺額由該系進

修部調挪名額支應。  

二、 本案經海洋休閒管理系 108年 9月 9日 108學年度第 1學期第 1次(125次)系務會

議及海洋商務學院 108年 9月 16日 108學年度第 1學期第 1次院務會議討論通

過。(附件 8) 

三、 檢附海洋休閒管理系申請/審查簡表。 (附件 9) 

四、 如經本次委員會討論通過後，續提校務會議審議。  

決  議：照案通過。請補上海洋休閒管理系、供應鏈管理系名額調整之會議紀錄後，提送校

務會議審議。 

http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7472
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7473
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7474
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7473
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7474
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委員建議事項： 

謝淑玲委員：若學校在招生策略上整合出以院級為單位的跨領域碩士班，目前碩士班招生上

面臨瓶頸，因應產業的改變，在人才培育中跨領域很重要，發揮併校優勢，由

院自己發展跨領域碩士班，提供給院長做思考 

蔡坤穆委員：贊成教務長的觀點，但要達到這個目標，學校必須鬆綁。可以從學程開始，但

目前遇到的問題是學程要有專任師資，如果有老師願意去支援，那就借調到學

程擔任教師，但是老師要回去卻遇到困難，若必須三級三審，就沒有老師願意

去支援。若學校可以制定出辦法或機制，讓老師回到原單位比較簡單，那就能

解決這個問題，活化新的招生學制。 

 

提案八 提案單位：教務處 

案 由：財務金融學院資訊財務碩士學位學程擬申請於 110學年度停招，提請討論。 

說 明： 

一、 財務金融學院資訊財務碩士學位學程 107學年度奉核新設，108學年度招生名額為

15名，但因少子化招生困難，且師資不符合二年內 15位專任教師支援授課事實及

聘任二位專任教師之條件，擬申請 110學年度停招。 

二、 資財學程原自資管系、金融系、風管系、財管系、會資系移撥寄存名額歸還各系所

(資管系同意寄存金融系碩士班)，校統籌 7名分配給金融系碩士班 4名、財管系碩

士班 3名。 

三、 本案經 108年 9月 24日資訊財務碩士學位學程 108學年第 1次學程會議及 108年

9月 24日財務金融學院 108學年第 1次院務會議通過。(附件 10) 

四、 檢附「資訊財務碩士學位學程停招」申請/審查簡表。(附件 11) 

五、 如經本次委員會討論通過後，續提校務會議審議。 

決  議：照案通過。 

委員建議事項： 

洪盟峰委員：有關院系所調整相關提案，皆已經過各院院務會議討論通過，建議是否以院為

提案單位較為恰當。 

郭俊賢委員：以前如果經過教務會議，由教務處提案是合理的，但現在沒有經過教務會議的

情況下，就請各院自己提案。 

 

提案九 提案單位：教務處 

案 由：應用英語系擬申請英語專業溝通與教學科技碩士班及應用語言學與英語教學碩士班

於 110學年度整併為「應用語言學與英語教學碩士班」，提請討論。 

說 明： 

一、 本系於 108年 8月起與本校燕巢校區應用外語系進行系所合併，基於合併後師資專

長變動及系所經營考量，擬申請「英語專業溝通與教學科技碩士班」自 110學年度

起與本系「應用語言學與英語教學碩士班」整併，成為「應用語言學與英語教學碩

士班」。 

二、 應用外語系於兩系合併前已於 108年 4月 10日召開應用外語系 107學年度第二學

期第三次系課程會議修訂「英語專業溝通與教學科技碩士班」103-107學年度之課

程規劃表，放寬該所學生修習外所課程之課程數及學分數限制，以期學生若碰到休

學或課程重修等狀況，得以以修習與該所課程相近之其他碩士班課程，再行辦理課

程學分抵免之方式，滿足該碩士班要求之畢業學分數。 

三、 本案經 108年 9月 11日應用英語系 108學年第 1次系務會議及 108年 9月 17日外

語學院 108學年第 1次院務會議通過。(附件 12) 

四、 檢附技專校院 110學年度院所系科學位學程「改名、整併」規劃配套措施說明表。

http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7473
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7474
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7473
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(附件 13) 

五、 如經本次委員會討論通過後，續提校務會議審議。 

決  議：照案通過。 

 

 

提案十 提案單位：教務處 

案 由：共同教育學院擬申請於 110學年度新設「不分系琢玉學士學位學程」案，提請討

論。  

說 明： 

一、 本校自 2018年 2月 1日起由原來的國立高雄應用科技大學、國立高雄第一科技大

學及國立海洋科技大學三校合併，成立國立高雄科技大學，合併後學生人數達 2萬

7千多人，為全國規模最大之科技大學。設立不分系學士學位學程，培育「跨域整

合型人才」，未來人才要藉由不同核心領域的專業知識整合運用，方能應對瞬息萬

變的產業需求。導入不分系的跨領域學習，學生的知識螺旋將逐步增加深度與廣

度，培養學生跨領域專業、跨場域國際視野、熱情與前瞻、自我實現等能力。 

二、 招生名額來源：本學位學程規劃透過特殊選才、學校推薦、個人申請、校內轉系等

方式進行多元招生，預計一學年招收一班(計 30人）。 

三、 共同教育學院 110學年度增調所系科班作業申請/審查簡表詳如附件。 (附件 14) 

四、 如經本次委員會討論通過後，續提校務會議審議。  

決  議：本案緩議，有關學位學程名稱「琢玉」請再做思考，請共同教育學院進行整體考量

釐清問題後，提下一次校務發展委員會討論。 

 

提案十一 提案單位：教務處 

案 由：人文社會學院擬申請於 110學年度新設「創新藝術科技系」案，提請討論。  

說 明： 

一、 因應組織整併、賡續「轉、型」與強化本院「數位人文跨域整合」教育之核心競爭

能力，於現有文化創意、人力資源發展二系(所)結合增設創新藝術科技領域發展，

融合本校「親產優質、創新創業、海洋科技」精神，培育擘劃未來人文社會領域國

際人才；以期在數位人文發展藝術科技過程中，融入人文的思維與價值，開啟技職

體系全人發展的競爭力。 

二、 招生名額來源：爰因應合校後學術單位組織整併；人社院應用外語系自 108學年度

起改隸外語學院；除應用外語系有 5名教師和 35名學生併入外語學院應用英語

系，其他員額一併收回，由校統籌規劃。該學生員額(經本校 107學年度第 2次校

務發展委員會議及 107學年度第 3次校務發展委員會決議)由學校收回統籌控管。

擬建請學校優先調整名額支援，以利人社院增設「創新藝術科技系」申請學生員

額；促進合校後人文社會學院未來「整合」、「轉型」發展與積極提升培育跨域核

心競爭能力並配合國家整體人才培育政策、社會發展需求。 

三、 本案業經人文社會學院 108年 9月 26日 108學年度第一學期第 2次院務會議決議

通過。(附件 15) 

四、 人社院 110學年度增調所系科班作業申請/審查簡表詳如附件。(附件 16) 

五、 如經本次委員會討論通過後，續提校務會議審議。  

決  議：本案緩議，請人文社會學院進行整體考量釐清問題後，提下一次校務發展委員會討

論。 

 

提案十二 提案單位：教務處 

http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7474
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7474
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7473
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7474
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案 由：海洋事務與產業管理研究所擬申請於 110學年度增設日間部四技「海洋事務管理

系」案，提請討論。  

說 明： 

一、 當前三校已整併，為因應國家海洋領域之需求、維持學校海洋特色及配合國家

2018年 4月在高雄設立海洋委員會，希冀能在這絶佳時間點之上，除了原有之

「海洋事務與產業管理研究所」，另新設立「海洋事務管理系」，強化本校之「海

洋特色」，提升本校未來在國內、外之海洋影響力。另一方面可完善當前海洋事務

課程教育和學術研究之完整性，培養我國海洋事務與產業發展所需之管理人才，藉

以厚植我國海洋立國之基礎。同時，也將提供南部在職人員進修機會，培養海洋事

務與產業管理的核心人力，進而有效促進我國海洋事務與產業的發展。 

二、 招生名額移撥來源分為三個部份： 

來源一：依據 109學年度第 1次招生委員會會議提案四提到目前有 48名由校統籌

規劃，建議由寄存之員額提撥支援新系成立之學生主要來源。 

來源二：由海洋事務與產業管理研究所研究生員額轉換學士生支援之。(教務處說

明：日間部四技名額無法以其他學制換得) 

來源三：由海洋商務學院院內各系協調提撥支援名額。 

三、 本案業經海管所 108年 8月 29日所務會議、108年 9月 11日海洋事務與產業管理

研究所下設大學部專家諮詢會議與海洋商務學院 108年 9月 16日院務會議決議通

過。(附件 17) 

四、 海管所 110學年度增調所系科班作業申請/審查簡表與計畫書詳如附件。(附件 18) 

五、 如經本次委員會討論通過後，續提校務會議審議。  

決  議：本案緩議，請海洋事務與產業管理研究所進行整體考量釐清問題後，提下一次校務

發展委員會討論。 

 

伍、臨時動議 

提案一 提案單位：管理學院 

案 由：本校擬新設「國際學院」，提請討論。 

說 明： 

一、 本案奉鈞長指示辦理並經 108 年 10 月 15 日管理學院 108 學年度第 3 次院務會議討

論通過。 

二、 目前已確定加入之系所為「供應鏈管理系」(原隸屬「海洋商務學院」)。 

六、 檢附管理學院院務會議紀錄、國際學院計畫書，如附件。(附件 19) 

三、 如經本次會議討論通過，依行政程序辦理後續事宜 

決 議：本案緩議，請管理學院進行整體考量釐清問題後，提下一次校務發展委員會討論。 

 

陸、主席結論 

一、 學校是否能在華南分會和華東分會設 EMBA、DBA 的需求，以及北京交大的

EMBA 希望和本校的 EMBA 交流合作，請商業智慧學院、管理學院和海洋商務學

院做思考和評估。 

二、 有關管理學院蔡院長於提案七建議學程師資鬆綁問題，請教務處和人事室再做評

估。 

三、 有關院系所調整相關提案程序，目前少掉院務會議跟校發會中間的審查過程，若沒

有經過教務會議，恢復原提案單位，請各院自行提案至校務發展委員會。 

http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7473
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7474
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=7474
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柒、散會：12 時 30 分 

 














